
Na cidade desde domingo, 25,,�ara marcar os 198
anos de nascimento e 170 anos de falecimento da

nossa Anita Garibaldi, uma comiilva de autoridades
italia S, depois de cumprir um{txteqso.roteiro em

Lages, nos, Imbituba e FI is,l1oje, 30, em
" Tub�r ecn<;>logJa,

da Unis s 12h serão recepci um almoço
e às J 4hparticiparão de ato de plantação da Rosa de

Anita, igualmente na cidade azul. À$ ISh estarão de volta
à Laguna, participando às 16h da reinauguração da Casa .�

de Anita; às 17h da plantação da Rosa de Anita e às iOh
de umjantar. Amanhã, 31" os ital.!anos� a partir das 8h

.

farão uma visita a locais históricos que homenageiam ou

lE;mbram Anita, às }1 h visitam o prefeito Mayro Candemif

Ie às 12b articipam de um almoço
-

o com a tarde
livre. 18h acompanhar�(} a S;ão de peça

teatral a livre, focalizando a "v( e.:de Anita" e�
,

às 2 I h serão recep adas em jantar.
No domingo, l°, às 1 Oh a comitiva se despedirá de �

Laguna, indo para Florianópolis, onde passará todo o dia,
retornando para a Itália, na segunda-feira, 2, pela manhã.
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Contrap'onto
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.

Márcio M. Carneiro
redator@jomaldelaguna.com.br , �.....-'.......�

CÂMARA TRANSFERE SESSÕES
Sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de Laguna, que seriam realizadas

terça-feirá, 27 e ontem, 29, foram transferidas para a próxima terça-feira, 3, 'às
17h e 17h30 respectivamente. Tudo para poder proporcionar a participação do

Poder Legislativo (las solenidades da 38" Semana Cultural, que acontece desde
.

2" feira, 26 e que irá até depois de amanhã, 1°.

A AMAZÔNIA
EM LAGUNA
Segundo o doutorAdriano
WeidnerCacciotoriMarenzi,
em ecologia e recursos

naturais, "menos árvores
na Amazônia representam
menos chuvas também aqui
na região, menos sedimentos
indo para omar através dos
rios e as águas não vão ficar
tão ricas. Esses mangues por
exemplo, de São Francisco
do Sul até Laguna, se não
tiver sedimentos, ele acha
que terá empobrecimentos
dessas áreas. Não tendo esse

aporte de sedimentos, não
\

tem nutrientes, não tem
plânctons, não tem toda uma
cadeia. Tem uma redução de
energia, redução de oferta de
nutrientes. Isso afeta omar",
explicou. Além de doutor ele é
especialista em maricultura e

professor da Univali, de Itajai.

FAIXAS DE DOMÍNIO
No próximo ano, o governo catarinense quer aumentar em pelo menos 50% a arrecadação
anual de R$ 5 milhões pela ocupação das faixas de domínio, as áreas laterais das estradas
estaduais e que são do poderpúblico. A meta é intensificar e fortalecera fiscalização,
sendo possível fazer cumprir a legislação e claro, aumentar a receita que é revertida para
manutenção das rodovias.

.

Profissionais�a i(.ação de F/orianópolisforarn
homenageados

.

r 29, na nova sede da Associaçã
Catarinense de Imprensa, .ern sessão solene jJromoVid
pela Câmara de Vereadores da Capital, com aMedal
e Diploma Dal<ir Pofidoro de Imprensa, instituídos pelO
Legislativo ilhéu, em 2004, por indicação da AG. Fora

homenageados Oodoaldo Pereira (profissional de Rádio
Rafael Faraco (de T\{), Ângela Bastos (de Jornal), Elson
Junior (repórter cinemat�gráfico) eMarco Santiago

(repórter fotográfi eceberam homenagens espe
. -

Salomão Riba? Géorge Peixoto, of!iCo/�, José
Carlos Soares, é SérgioMurilo� Andrade.

EDINHO BEZ
O ex-deputado federal Edinho Bez, foi convidado e aceitou assumir em Brasília, a

secretaria executivade Logística e Infraestrutura do Congresso Nacional.

SABORES DO-MAR
Edição deste ano do Festival Gastronômico "Sabores de Mar", a acontecer de 14 a

31 de outubro, terá um pré-lançamento dia 5 de outubro, das 11h30 às 15h, na Praça
República Juliana, a conhecida praça de Anita. Em reunião realizada -terça-feira,27,
confirmaram participação 13 estabelecimentos, entre restaurantes, cafeterias e

pizzarias: Restaurantes Geraldo, Atlântico Sul, Destak, Bistrô Café Boulevard, Marbelle,
Piazza, Café Passado, Beef Market, Status, Grunge, EI Chicana, Umi e Insano Saber.

Serão oferecidos pratos especiais com descontos. Não é preciso dizer que o Festival

busca preservar o que há de melhor na essência gastronômica de Laguna.

ATRATIVO

DO PRTB
Partido do vice-

presidente da

República Hamilton

Mourão, o PRTB�

Partido Rer,JOvador
Trabalhista Brasileiro
o tem como grande
atrativo para crescer

aqui e em outras

cidades, inclusive
com a formação
de uma nominata

completa para buscar vagas na Câmara de Vereadores,

logo apostando na federalização da disputa municipal. A
lembrar que hoje, 30, às 20h, no Restaurante Caiçara,será
lançada a Comissão Provisória, contando na presidência
corri Roberto Vandré Rosa, em evento aberto para toda

a comunidade .

\

PORCADA
\ ,

TERA

SHOW'DE
ANITTA

Promovida aqui há 19 anos,
a Porcada.5ummer, em 4 de

janeird de 2020, terá como
atração, nadamenos que
Anitta, sucesso em todo o

Brasil, com ingressos do
primeiro lote promocional

pista eVIP, tendo iniciadas as
. vendas a partir de domingo,

1° de setembro.

Tempo em Laguna
I /. Hoje (30): Tempo com sol e algumas nuvens. Nevoeiros

, isolados na madrugada e amanhecer. Temperatura alta para

__ época do ano. Vento nordeste, com variações de noroeste,
fraco a moderado com rajadas.

Min. 16°C - Max. 33°C

tObituário
Dia 27
_ Ivan Maciel Justino,4
anos. Residia no portinhO

Datas ,Históricas
»01 - 1534 - Carta Régia desta data, concede a Pero Lopes
de Souza, 80 léguas de terras ao longo da/dosta brasileira,
compreendendo a chamada "Terra de Santana", parte

integr�te da futura Capitania de Santa Catarina, desde

Paranaguá (PR) até Laguna.
»01 _: 1940 - Inaugurado o atual prédio da Delegacia da

Capitania dos Portos de Santa Catarina em Laguna.
»01 - 1995 - Com a viagem ao exterior (Haya, na Holanda),
do prefeito Nazil Bento Júnior, assume o cargo o presidente
da Câmara, vereador Heriberto Barzan.

»02 -1815 - Visita Laguna, o bispo do Rio de Janeiro, D. José
Caetano da Silva Coutinho, capelão-mor do príncipe regente,
D. João. É lavrada então, a autorização (provisão) definitiva
para funcionamento da Irmandade do Santíssimo Sacramento

e Santo Antônio.
»05 � 1839 -::: O Governo da República Catharinense,
estabelecido aqui sob a presidência do padre Vicente Ferreira
dos Santos Cordeiro, nomeia o seuministério assim composto:

.

Fazenda, Interior e Justiça, João Antônio de Oliveira Tavares;
Guerra, . Marinha e Exterior, Antônio Claudino de Souza;
comandante em chefe do Exército, David Canabarro; e

comandante da Esquadra, Giuseppe Garibaldi.
»05 -1494 - Rei de Portugal D. João II, na cidade de Setúbal,
Portugal, assina o Tratado de Tordesilhas; pelo qual; a região
irr�ediatamente ao sul da hoje Cidade de Laguna passaria a

pertencer ao domínio da Coroa Espanhola.

Chance de chuva: 0%

Amanhã (31): Tempo encoberto com chuva e temporais
começando pela manhã,' com o avanço de uma frente fria.

Temperatura com poucaelevação devido ànebulosidade e à chuva.
Vento noroeste passando a sul, fraco a moderado corri rajadas.

Min. 15°e - Max. 20°C
Chance de chuva: 70%

Domingo (1°): Tempo encoberto com chuva, e temporais isolados
na madrugada. O tempo melhora, com aberturas de sol durante a

tarde. Temperatura com pouca elevação devido à nebulosidade e

à chuva, diminuído com declíniomuito acentuado no decorrer da
tarde. Vento sudeste, fraco a moderado com rajadas.

Min. 12°C - Max. 15°C
Chance de chuva: 90%

Tabuas das marésFases da lua

AMANHÃ.-Nova-atéS
(..

- Crescente - 6 até 13

,�-;>, - Cheia - de 14 até 20

:.> - Minguante - de 21 até 27

HOJE
PREAMAR

DOMINGO
PREAMAR BAlX,AMARBAIXAMAR PREAMAR BAIXAMAR

02:12=0.8 22:08=0.1 02:51=0.8 - 22:37=0.2 03:24=0.8 -
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A FALTA QUE HOJE NOS FAZ: O AMOR·
UNIVERSAL E INCONDICIONAL

•
Dedicado para a pensadora e mestre-astróloga

Martha Pires Ferreira

Vivemos atualmente tempos sombrios de muito ódio
e falta de refinamento. Precisamos resgatar ·0 mais

importante e Cjue verdadeiramente nos humaniza: o

simples-amor, Estimo que devemos sempre retomar

o tema do amor universal e sem pré-condições.
.

.

Sobre ele se disseram as coisas mais elevadas até o

de designar o nome próprio de Deus. Para superar
o discurso, convencional,
convém incorporar a

contribuição que nos vem das
várias ciências da Terra, da

biologia e dos estudos sobre o

processo cosmogênico. Mais
e mais fica claro que o amor é

Leonardo 80ff
um dado objetivo da. realidade

global e cósmica, um evento

bem-aventurado do próprio
ser das coisas, nas quais nós

.

estamos incluídos.

Dois movimentos, entre

outros, presidem o processo

cosmogênico: a necessidade e a espontaneidade.
Por necessidade de sobrevivência todos os seres

são interdependentes e se ajudam uns aos outros.

sinergia e a cooperação de todos com todos, mais·
ue a seleção natural, constituem as forças mais

fundamentais do universo, especialmente, ·entre
os seres orgânicos. A solidariedade é mais que um

Teólogo, escritor
e professor'
universitário

(l"parte)

imperativo ético. É a dinâmica objetiva do próprio
cosmos e que explica por que e como chegamos até

aqui.
Junto com, essa força da necessidade comparece

também a espontaneidade.
.

Os seres se relacionam e interagem espontanemente,
por pura gratuidade e alegria de conviver. Tal

relação não responde a uma necessidade. Ela

se instaura por um impulso de criar laços novos;
pela a�nidade que �merge espontaneamente e que

produz o deleite. E o universo da novidade, da

irrupção de uma virtualidade latente que faz surgir
algo maravilhoso e que torna o universo um sistema

aberto. É o advento do amor.

Ele se dá entre todos os seres, desde os primeiros
topquarks que se relacionaram para além da

necessidade de criarem campos de força que lhes

garantissem a sobrevivência e o enriquecimento na

troca de informações. Muitos se relacionaram por
se sentirem espontaneamente atraídos por outros e

comporem um mundo não necessário, gratuito; mas
possível e real.

.

Desta forma, a força do amor atravessa todos

·õs estágios da evolução e enlaça todos os'
seres dando-lhes

�'rradiação
e beleza. Não há

razão que os leve a se comporem em elos de

.espontaneidade e li erdade. Fazem-no por puro

prazer e por alegria de conviver. Cosmólogos
há que afirmam ser o universo todo colorido e,

portanto, extremamente belo. .,

IMATURIDADE VIRTUAL!
Você já reparou que nas redes sociais todos expressam
livremente suas opiniões? Alguns viram verdadeiros

sábios sobre diversos assuntos e pessoas, julgam, dão
vereditos e tudo mais.
O caso mais- recente

. que evidencia todo esse

_
comportamento, foi o caso envolvendo o político
Bolsonaro, o quê me levou a refletir muito sobre a

postura "corajosa" de alguns.
.Minha dúvida: se estivessem

frente a frente com a pessoa,

agiriam de tal forma? Provável

que não!
É fato que as. redes sociais

mudaram padrões
. de

comp0rt:an:Jento e impactaram
em todas as relações, inclusive as

pessoais ..
Um inquérito realizado junto
da Ameriean Academy of
Matrimonial Lawyers (AAML),
revelou que a utilização' da

rede social Facebook estava

envolvida como fator principal
em um a cada cinco divórcios

.

Letícia Zanini
Master COach,·
Psicólógae
Educadora

Comportamental

nos EUA. As mídias virtuais servem, muitas vezes,

como uma espécie de gatilho para as nossas fantasias e

comportamentos imaturos, a exposição excessiva é um

.ixemplo disso.
Outra situação que chamou minha atenção foi'o caso

de um cliente bloqueado nas redes sociais, até aqui

nada de novo

certo?�!
O problema é que essa pessoa

bloqueada é ? cliente e quem o bloqueou foi, ninguém
menos que o dono do estabelecimento.
A imaturidade frente à gestão de um negocio se

representa também através das redes sociais, não gosto
de você, logo não brinco mais contigo ou, nesse caso,

lhe bloqueio. Oi?! E o negócio, onde e como fica?

·
Esse é um dado preocupante, e sabem porque isso

·

áconteceu? Porque o dono do negócio, agiu como os

corajosos das redes e deixou que sua amídala cerebelar

sequestrasse sua capacidade de raciocínio lógico.
Então, por um impulso, toma uma decisão, na minha
visão, trágica para qualquer negócio.
A imaturidade virtual é consequência de reações

· emocionais impulsivas, por tal razão, estámais do que
na hora das empresas e escolas investiremmaciçamente
em desenvolver a . competência de Inteligência"
Emocional. Desta forma, as pessoas não irão utilizar

as redes sociais como "esconderijos emocionais",
pois ao conhecer suas. emoções, utilizarão com mais

assertividade a reflexão, a prudência e o autocontrole.

É fato que amaioria de nós passa amaior parte de seu

tempo utilizando asmídias sociais, agarrados quase que
ofsessivamente a estas redes, buscando autoconfiança
de onde, talvez, nunca virá. O mundo real, onde há

interação de verdade, émuito maisprofundo, valioso e

interessante. Às vezes, o medo de. virar o espelho para
si é que nos deixa refém destas novas modalidades

de interação, seja com clientes, parceiros e amigos.
Manter-se preso ao irreal é fugir de si mesmo.

Gente
de nossa terra

Ayres
Melchiades Ulysséa

*02/03/1931�
t 02/10/2007

Professor, fundador e diretor gFral das

Faculdades Integradas· da Associação de

Ensino de Santa Catarina (Assesc), o professor
lagunense Ayres atuou no magistério por mais
de 40 anos. Logo, foi um pioneiro. Convencido
de que a Ilha-de Santa Catarina se transformaria

num pólo turístico, implantou ali a Escola de

Turismo· e· Hotelaria, numa época em que não

se falava -na profissionalização dos serviços.
Hoje, depois de mais de urna década, a Assesc
está consolidada corno urna das melhores

faculdades do Brasil, conforme apontaram os·

resultados do Enade. O lagunense era formado

em História pela Universidade Federal de Santa

Catarina. Ao longo dos 76 anos de vida, fez da
· faculdade a segunda casa e continuou à frente
da instituição até os últimos dias. Era membro

fundador do nosso Museu. Anita Garibaldi;
·

fundador e diretor do Museu Histórico QO
· Colégio Militar, em Curitiba; membro do

Grupo de Planejamento Setorial responsável
pela elaboração do Plano de Extensão Turística
de Santa Catarina no período de 1987 a 1991 e

fundador e diretor geral dá Escola Superior em
.

Turismo é Hotelaria, em 1995, hoje Faculdades
Integradas ASSESC. Entre as distinções
que conquistou estão a Medalha Marechal

Trompowski, Medalha de Honra ao Mérito (25
anos daUFSC, em 1985) e aMedalha doMérito
'de Florianópolis na Câmara de Vereadores da

.

Capital. Faleceu em 02 de outubro de 2007.
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Paróquia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Domingo, 1°, missas às 8h no Portinho e em Caputera, 9h 15 .Estreito,
9h30 com Batizados, na Matriz e às 19h na Matriz e integrando a festa

do Sagrado Coração de Jesus, na Roseta; antes, às 18h, Adoração na

Matriz. Terça-feira,3, às 6h30 e.l9h, naMatriz, missas de SantoAntônio.
Quarta-feira, 4, às 15h missa na Matriz. Quinta-feira, 5, missas às 16h

na Roseta, às 19h em Bentos e às 19h30, do Movimento de Irmãos, na

Ma!riz. (Pároco Padre Lenoir Steiner Becker)
PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

HOSPITAL EM DIFICULDAQES:A LUTA CONTINUA
A apresentação

.

de

diagnóstico na noite
de segunda-feira, 26,
envolvendo adificilsituação
financeira do Hospital de

Laguna, não. chegou a se

constituir em novidade, a

não ser pela exatidão dos

números, passando dos

R$ 8 para R$ Q,6 milhões,
sem acréscimo de juros e

correção monetária, ficando
claro que, além de redução
de despesas, a nossa

importante casa de saúde
só permanecerá aberta
se conquistar recursos

. de outras fontes e até
mudando a origem de seu

atendimento, hoje com 86%
do SUS e que efetivamente
não cobre os custos.

O Hospital, fundado
em 1855; possui 100

leitos ativos e em 2018

teve uma média de 3142
atendimentos de urgência
e emergência�'Atualmente,
quase a totalidade da receita
do Senhor Bom Jesus dos

Passos vem dos pagamentós

dos conyênios do Sistema

Único de Saúde (SUS).
.'A auditoria, realizada

pela empresa Atual

Contábil, levantoubalanços
patrimoniais. desde 2016;
recebíveis, obrigações
a pagar e' os bens. Da

.

divída levantada, 46%

corresponde . a dívida

tributária e encargos sociais
e 12% de empréstimos.

No dia. 22 de agosto,
o Hospital de Caridade

Senhor 'Bom Jesus
dos Passos de Laguna
conseguiu obter medida.
cautelar para garantir a

expedição' da Certidão
Negativa de Débito (CND).

. Na prática, a unidade

hospitalar poderá continuar

recebendo recursos, além

de repactuar os convênios
.vencidos com entidades

. públicas e privadas. A

decisão foi do juiz da Vara
Federal de .. L�guna, dr.

Timoteo. Rafael Piangers,
onde' a

.

medida cautelar foi

deferida, para determinar

à União a expedição, no
.

prazo de 48 (quarenta e oito)
horas, de Certidão Positiva
de Débitos com Efeitos

.

de Negativa, o que acabou

acontecendo na quarta
feira, 28, à tarde. Agora, o
Hospital irá apresentar a

. certidão para a prefeitura e

orgãos estaduais e federais,
podendo renovar o convênio
e um plano de recuperação
da viabilidade econômica,
que está em elaboração pela '-

administração hospitalar. devido aconteceu pelo fato

Do governo municipal de o Hospital ter priorizado
. (recursos próprios), o determinados pagamentos
repasse mensal é de R$ em detrimento de outros.

118.887;46 totalizando "A situação é critica
o repasse anual de R$ pelo grande passivo já que

1.426.649,52. A ampliação o hospital não conseguiu
deste recurso está sendo cobrir seus custos e ter um

.

estudada pela gestão. endividamento altíssimo".
Para Marcos Rebelo, da Atualmente, quase a

empresa que fez a auditoria.. totalidade da sua receita

a receita precisaria alcançar .

vem dos pagamentos dos

quase R$ 300 mil ao convênios do
-

Sistema

mês, para' que pudesse' Único de "Saúde' (S1)S),
fazer frente às dívidas já que responde por um valor

contraídas. Ele explicou de 86% de repasses de

que parte do .. montante manutenção.

De acordo' com o

presidente Fernando.
Pache, "nesse plano está

inclusa a busca de mais

recursos tanto municipal,
quanto estadual e' federal",
adianta. "Além de procurar
outros financiadores para
o 'hospital, como por

exemplo, um centro de

diagnóstico. melhor, um

pronto-atendimento para
convemos particulares,
atrair

.

mais profissionais
de uma forma, quem sabe,
com a compra de um raio-x

para. o centro cirúrgico",

antecipa.
. Pache finalizou dizendo

que ainda não havia uma

data para que seja previst0,i.
retomo pleno das atividades

do Senhor Bom Jesus dos

Passos,

Apoio do governador
Moisés
Na quarta-feira 28, ao

receber a deputada Ada de

Luca, o governador Carlos

Moisés disse conhecer

a situação' do Hospital
de Laguna, prometendo

.

auxiliar nabuscade solução
para o problema.

\�v. Calistrato
Muller Sales, 56 - Laguna
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OA� Vai À Escola

AGORA· FOI NA
-E.E.B. ANA GONDIN

Pelo menos, 53 estudantes dos últimos anos do Ensino Médio da Escola de Educação
Básica Ana Gondin,: do Magalhães participaram na última segunda-feira, 26, do projeto
desenvolvido pela OAB, subseção de Laguna.
"O Jovem no Mercado de TràbaUio"

Este projeto vem sendo executado pela OAB, Subsecção de Laguna, sob a presidência
do Dr. Leandro Schiefler Bento.

.

Na verdade, vem colaborando com a juventude que está prestes a entrar no mercado de .

trabalho. A OAB, através de seus advogados, organizados em comissões, leva informações
�s estudantes sobre o primeiro 'emprego, contrato de trabalho de autônomo, aprendiz,.
estagiário, micro empreendedor individual, empresário, profissional liberal, benefícios da'

previdência social, previdência privada, reforma trabalhista, corno entrar na universidade,
diferentes profissões, bolsa de estudo' para universitários, ·logo em total interação com

professores, estudantes e' instituições parceiras na realização desta irriportante iniciativa'
da OAB Subsecção de Laguna, logo ajudando expressivamente na inserção'aos jovens.ao
mercado de trabalho.

Os estudantes, diretores e professores de instituições de ensino agradecem. Na próxima
semana a oportunidade de conferir o projeto, será dada aos alunos do Ceja.

r'

Comarca - Laguna / 2a Vara Cível
Rua Arcângelo Bianchini, 69, ., Centro - CEP 88790�000, Fone: (48) 3644-8332,
Laguna-Se - E-mail: laguna.civd2@tjsc.jus.bi

\

Juiz de Direito: Pablo Vinícius Araldi \

Cliefe de Cartório: Gizele de Souza Molon Medeiros
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO �, RÉus INSCRITOS E EVENTUA* -

COM PRAZO DE 20 DIAS

Usucapiãon. 0004849-95.1013.8.24.0040
Autor: Tendência Administradora de Imóveis Ltda /

"

I

Alienantes, confrontantes e seus cônjuges, réus em lugar incerto e eventuais

interessados. '

' /' .

Descrição do(s) Berruns): Um terreno Rural com\�rea de'f39.294,61 m2, sito �m
Sertão do Santiago, Município de Pescaria Brava" SC,. Com as seguintes medidâs e

.

confrontações: Ao Leste partindo do ponto PI com coordenadas Norte 6857176.00 é
Este 702357.22 até o pontoPZ com coordenadas Norte 6857210.95 e Este 702346.85

onde mede 36,49 m com a Estrada Geral Sertão do Santiago; ,

Ao Norte partindo do ponto P2 com coordenadas Norte 6857210.95 e Este 702346.85
até o ponto-Pê com coordenadas Norte 6857074.86 e Este 701512.46 onde mede'

845,46 m, com área de posse d€ Manoel Santos Luiz e esposa;
Ao Oestepartindo do ponto P3 com coordenadas Norte 6857074.66 e Este 701512.46

__
até o ponto P4 com coordenadas Norte 6857031.18 e Este 701520.150nde mede 44,16
m com área de posse de Pedro SouzaAmérico (viúvo);

.

Ao Sul partindo do ponto P4 com coordenadas Norte 6857031.18 e Este 701520.1 até

o ponto P5 com coordenadasNorte 6857157.n e Este 702327.43 onde mede 817, 15m,
com área de posse de Maurina Francisca Santos (viúva) fazendo um repiquete no '

, sentido Sul para Norte até o P6 com-coordenadas Norte '6857170.95 e Este 702325.35

onde mede 13,34m com área de posse de Maurina Francisca Santos (viúva) e por
fim o último repiquete no sentidoOeste para Leste até o PI comcoõrdenadas Norte'
6857176.00 e Este 702357.22 ondemede 32,28m com área posse de MaurinaFrancisca
Santos (viúva).
PrazoFixadoparaaResposta: 15 dias. Pelopresente, a(s) pessoa(s)acima identificada(s),
atualmente'em local incerto ou não sabido, bem corno seu(s) Fônjuge(s), se casada(o)
(s) fortem), confróntante(s) e aos eventuais interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que
neste Juízo de Direito tramitam os autos do" prOCeS.S6 epigrafado e CITADA(S) para
responder à ação, querendo, no lapso de tempo supramencionado, contado do primeiro
dia útil-seguinte ao transcurso do prazo deste edital.
ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revere presumir
'se-ão verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art. 344 do CPC). E pára que

chegue ao' conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital,
.o qual será afixado no local de costume e publicado 1 vez no órgão oficial e 1 vez em

,

jornal local, mi. forma da lei.
.

Laguna (SC), 16 de novembro de 201"8
..

CharlesSilva Reis

Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça - Art. 212
DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE

Lei n. 11.419/2006, art. 1-0, § r, III, "a"
.'..

'
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se E BRONZE NA RUSSIA
/

, /

Estudante de Laguna fica em 9° iilgar' •

A dupla' composta pelos' estudantes do ,os cinco melhores em educação profissional do
SENAIISC Raissa Marcon Constante 'e Jean planeta.
Carlos Nicoletti Novak (de Florianópolis) Os cinco catarinenses que conquistaram
conquistou a medalha de bronze em Segurança medalha de excelência também superaram a

Cibernética na 45" W_QrldSkills Competition, marca de 700 pontos em 800 possíveis. São eles

o t�rneio mundial de educação profissional, Gabriel Ribeiro (Blumenau, 4° colocado' em
encerrado nesta terça-feira, 27, na Rússia: Soluções de Software para Negócios), Allan
Outros cinco catarinenses conquistaram Scholze (São Bento do Sul, '7° em fresagem
certificados de excelência, destinados aos CNC), Eduardo Hermann (Blumenau, 7° em

competidores que ficaram 'acima da média' Gestão de Sistemas de Redes TI), Gabriel

em cada ocupação. Com esses desempenhos, 'HoffmaRn (Palhoça" 8° em Manutenção de

eles contribuíram para que o Brasil chegasse Aeronaves) e, todos do SENAI, além' de

à terceira posição na classificação geral, Isadora Berti Guedes Pereira (9" em Estética
, mantendo-se há sete edições consecutivas entre e Bem-Estar), residente em Laguna e que

estuda no SENAC, em Tubarão. Em 73% das

Tijucas e depois na capital. Esta foi a primeira
vez que a ocupação de Segurança Cibernética

foi disputada no torneio intemacional..

Na WorldSkills 2019, o Brasil conquistou
duas,medalhas de ouro, cinco de prata, seis

de bronze e 28 certificados de excelência

internacional. O Brasil totalizou 39,7 mil

pontos, com pequena diferença para os países ,

classificados à sua frente. A campeã, foi a

China, que sediará a próxima edição, com 40,8
mil pontos, seguida da Rússia, anfitriã, com

40,1 mil. A diferença para a' Coreia, quarta
'colocada, foi de praticamente seis mil pontos.
O Brasil contou com 63 competidores, dos

quais 56 do SENAI e sete do SENAC. Foram

O evento. envolveu 1.354 estudantes de
educação profissional de 62 países. Nas provas,
os competidores realizaram atividades práticas
relacionadas a cada 'profissão, tendo como

base as qualificações exigidas pelo mercado
de trabalho e as atualizações tecnológicas que
estão chegando às empresas.

"O resultado demonstra o alto nível de
excelência da educação profissional brasileira
e da' proposta -de ação, que é conectar a

-capacitação técnica às necessidades do
mercado de trabalho, sobretudo da indústria"
disse o diretor regional do ,SENAIISC
Fabrizio Machado Pereira. "Nossos estudanié�
se mostraram vencedores e demonstraram a

importância da educação técnica, que tanto

ajuda a inserção dos jovens no mercado
'de trabalho quanto é imprescindível para a

competitividade das indústrias e das nações".

ocupações, os brasileiros estabeleceram um 'nove catarinenses na disputa, sete deles do

padrão de excelência. SENAI e dois do SENAC, constituindo-se

"Para minha carreira profissional isso

representa visibilidade'; hoje 'eu tenho um

trabalho e isso vai me dar visibilidade dentro
do meu trabalho e também fora dele, em nível

mundial", 'disse Raissa. "Espero que sirva
de inspiração 'para outros alunos, porque a

segurança cibernética está crescendo muito no

Brasil", destacou. Ela espera que em Shangai
China (em 2021) o representante brasileiro

consiga um resultado .ainda melhor. Para

seu colega Jean, a preparação representou a

oportunidade de obter conhecimentos técnicos

avançados. "Agora podemos
-

repassar os

conhecimentos aos professores, demais alunos

e futuros alunos", disse. "Conseguimos mostrar
que.o SENAl tem força, e que o Brasil tem

força na modalidade de segurança cibernética,
que está. crescendo bastante em nosso país".
Raíssa estudou nas unidades de Tubarão e

depois Florianópolis e Jean na unidade de

na'maior delegação do estado já enviada ao

torneio mundial.

HOMEAATELY BOSS CÓO.: 105662

10><'99SEM ,,99,
JUROS. .' .

TOTAL A PRAZO R$ 999,90

PAINEL HOME CAJU 134 CM
LlNEA BRASIL aio.: 105682

JR14,": ':99'JUROS.
I I

"'""'->!---- ,

TOTAtAPRAZÔRH19.90'

I
AlJÚRA:730MM;
LARGURA"1800,MM;
·PROF.:41lO MM,
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7 JORNAL DE LAGUNA, SEXT�-FElRA, 30 DE AGpSTO,DE 2Q19

Uma rua, uma história
Localizada no bairro de Magalhães, rua onde está a Policlínica Dr.
Paulo Carneiro (aliás, ali foi um campinho onde uma garotada de

então, como o dr. Airton Moraes, Camanga,Mizinho e o conhecido
Zé Hari, entre outros, brincavam pra valer), homenageia a Nereu

Ramos, terceiro filho de TerezaFiúza eVidal Ramos, e que em 1935
foi o 13° governador catarinense e logo em seguida, em 1937, nomeado interventor federal do Estado pelo presidente Getulio Vargas
e Senador da República, chegando a ser seu vice-presidente e a presidir a Câmara. No governo do 'Presidente Eurico Gaspar Dutra
foiVice-Presidente daRepública e na ausência do titular, exerceu apresidência. Formou-se em Direito em 1909, em São Paulo. Aos
21 foi eleito deputado estadual, em 1914 chefe de gabinete de seu pai, governador Vidal Ramos, reelegendo-se deputado estadual
1919. Foi redator-chefe do jornal ODia e fundou o jornalANoite, para defenderFelipe Schmidt. Lideroumovimento politico contra

Hercílio Luz (não conseguindo tirá-lo do Poder), e em favor de Lauro Muller e Felipe Schmidt e ainda de Nilo Peçanha, candidato
a presidente da República. Nascido em Lages, a 3 de setembro de 1888, faleceu em acidente aéreo no dia 16 de junho de 1958.

�
- �

IgrejaMairiz SantoAntônl'o J A", uOS nJos,
e'!,' abril de 1894.

Nos arquivos do Foto Bacha, na década de 70, a inauguração da nova agência do Banco do
'

Brasil, construída após a demolição do Palacete de JoãoMonteiro Cabral. Na foto, o então
Governador Colombo Machado Salles, diretor do BB, PerachiBarcellos, prefeito SaulBaião e

mais ao fundo o Dr. -José Carlos Pacheco, então chefe de gabinete do governador Colombo.
Na edição de 2 de agosto de 2013 do JL, era destaque em evento realizado em nossa

cidade, o casal Simone (Algarves pAntunes) eRicardo Santana Dias.
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-

o nosso querido
pároco de Santo

Antônio, Padre Lenoir
SteinerBecker, em
preparativos para a

viagem que fará no

próximo ano, dia 19 '

'\ brindou idade nova

Clínica de Especialidades

Especialidades
Odontologia I Oftalmologia I Pediatria I Cirurgia-Bucomaxilofacial. .

Cirurgia Geral I Ortopedia J Psicologia I Nutrição I Psiquiatria I Dermatologia
Rua Coronel FernandesMartins 1401... I Progresso I Lagúna I SC

(48) 36.44-6660 I (48) ê9636-941g ,QI_.__...__...-...-....

Os 50 anos de
João Batista,

foram festejados
no sábado, 24, no
conhecido Bistrô

Café Boulevard,
da praia do

Mar Grosso, em

companhia da

esposa Janaína,
dos filhos Pedro

e Alice, dos pais,
.
Teresa IzabeJ e

João Demétrio,
demais farnilalres

r
e amigos

A vista no dinheiro
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Brindando idade nova na

próxima quinta-feira, 5, o dr.

MaycolJ de Souza Cardoso,
certamente ao. lado da

esposa, Amanda e do herdeiro
Guilherme. Eles são os dinâmicos

proprietários da Pizzaria da

Praia, que vem marcando época

� O presidente lagunense Antônio José Baião

e a esposa Deisy, junto com a grande equipe que
atua na casa, preparam o baile de aniversário do
Lira Tênis Clube, em nossa capital, no próximo dia

4 de outubro, a partir das 21h, e que marcará os 93
. anos de tradição do importante clube. Os convites

para a grande noite, que são limitados e dão direito
.

ao jantar seguido de baile, já estão disponíveis na

secretaria do clube.

�Os 81 anos de dona Marisa Lopes Palma, serão
comemorados na. próxima terça-feira, 3, Claro
ao lado do esposo, Antônio, filhos e demais
familiares.

� Vialaser, rede de clínicas especializadas em

depilação a laser, inaugura hoje, 30, às 19h, sua
loja em Tubarão, exatamente no Farol Shopping,
utilizando de maneira conjunta, os lasers de
Alexandrite e Nd:YAG, considerados I os mais

eficientes do mercado.

� Presidente Luiz Francisco CardosO e demais
diretores do Sindicato dos Bancários de Laguna e
Região, hoje, 30, às 20h30 no Laguna Praia Clube
reunirão associados para comemorar o Dia do

Bancário, que transcorreu na quarta-feira, 28. .

�Juliano Neves e toda a equipe do Ravena Cassino

Hotel, feiizes com a excelente taxa de ocupação,
mesmo durante o inverno. Tud� com a supervisão
dos proprietários Antônio(Nico) � César Chede.

�Quanto a reabertura do Lagt\.na Tourist Hotel,
agora sob a direção de Ivone \(Ferraz) e Carlos ':1

Lang, do Grupo Ficare de Hotéis] está confirmada
para depois de amanhã, 1°.

I
.

�Circúito Sesc de Música, anunciando três shows,'
gratuitos, para o Cine Mussi, em nossa cidade,

. sempre às 20h: dia 8, "Luar ao' A!.;êsso", com Raul

Silter, dia 9; com "Diagonal", de Leandro Fortes é

grupo, de Florianópolis e dia 10, "Ruas Grafitadas",
de Maloka Nunes, de Itajaí.

E ainda ...

QUADRINHOS---------
Gíovan

Na lista de aniversariantes,
também, mas na quar�a
feira, 4, o ex-prefeito
Everaldo dos Santos,
ele que agora transferiu
seu título eleitoral para
Pescaria Bráva

I

@)�BOTOBORIS
.
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I/Concursos Telefones Úteis
! SES

ACIL. 48-3644-0060

CDL .48-3644-0405/3644-0742

O Processo Seletivo"
Capitania dos Portos .48-3644-0196

da Secretaria de
Estado da Saúde Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

(SES), no Estado Celesc 0800 48 0196/48-3644-1321

de Santa' Catarina APAE ; .48-3647-0446

para provimento
de vagas nas

funções de Técnico
em Atividades
Administrativas

(217)p Técnico em,

Enfermagem (472) e

Enfesmeiro (80)'· foi
*",

retificado. Alterações
foram realizadas
no conteúdo

· programático 'do

cargo de Enfermeiro.
�

.'" ':;

Ao todo são 769

vagas, distribuídas

Esportes
CRIClúMA VENCE E DEIXA A ZR

Ao vencer ao Oeste (SP), por 3 ai, em casa, na 3a feira,27, o Criciúma ficou com 21 pontos ganhos, -.
em 14° lugar. Mas nomeio de semana; também surgiu uma novidade no Tigre, com a chegada do novo
técnico, Waguinho Dias, que já treinou o Tubarão (aliás, com excelente campanha), Internacional, de

Lages, Marcilio Dias, de Itajaí e foi campeão da Série D, do Brasileirão, pelo Brusque, Que o novo

técnico tenha sorte e competência'para tirar o Criciúma da maré brava em que se encontra.

Craque do passadoCentral de Informações Turísticas 48-3644-2441

Corpo de Bombeiros : .. 193

Correios .48-3644-0111

DefesaCiviL , 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia daMulher � .. .48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinho ) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia 181 Jairo Viana Duarte, o Jairinho, é o nosso focalizado de-hoje.
Nascido aqui, em 27 de março de 1958, ele jogou no nosso

Epagri 48-3647-77�6/3647-7785 futebol varzeano, atuando pelo "Parmeia", Bandeirantes e

Fatma : 48-3631�9221, Fluminense. Nos veteranos ele jogou pelo Águia de Fogo e

Gaiolão, time que ajudou a fundar.

.

Fórum de Justiça 48-3644-830O

GuardaMunicipal., .48-3647-3059/3644.0401

Guincho .48-3646-1049

Hospital. .48-3646-0522

IGP 48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144

Polícia Ambiental. .48-3647-7880

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual... 198
.

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna : .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna .48-3644�0401

Previdência Social. 135

IBGE

LAGUNA TEM AUMENTO
DE POPULACÃO

.

.
�----------------------------------------�

..

� CRECI·28251.

Henio

seguintes
da SES,

nas

unidad�s
regiões e municípios:
A r a r a .n g u á ;

Blumenau; Chapecó;
Concórdia; Criciúma;

·

Grandê Florianópbtis
(Florianópolis, São
José e São Pedro de

.

Alcântara); lbirama;
Itaja�;'!J:araguá do S1tI�V.l
Joaçabâ;' Joinvillê;
Lages; :Mafra; Rio
do sul;. São Miguel
do O te;· Videira
e Xa ê. O valor 11

da
o)

Mesmo enfrentando
dificuldades em seu

desenvolvimento, ainda assim a

cidade viu. crescer o número de

habitantes;
.

conforme pesquisa
de Estimativa. Populacional do
Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatística-IBGE, com mais
314 moradores em um ano e

agora passando de 45.500 para
45.814, a segunda na região da

Amurei, logo integrando o rol! de
186 municipios catarinenses que

.

tiveram aumento na população.Na
Amurei, Tubarão é a maior corri

105.686, logo tendo ganho mais
749 habitantes. Outros números da região, que somados chegam a 426.214 habitantes: Armazém, de 8.587 para.'
8.674, Braço do Norte, de 33.016 para 33.450, Capivari de Baixo, de 24.559 para 24.871, Garopaba, de 22.568
para 23.078, Grão-Pará, de 6:542 para 6.569, Gravata!, de 11.423 para 11.501, Imarui, diminuiu, de 10.326 para
10.135, Imbituba, de 44.412 para 44.853, Jaguaruna, de 19.755 para 20.024, Orleans, de 22.785 para 22.912,
Pedras Grandes, diminuiu, de 4.000 para 3.976, Pescaria Brava, de 10.022 para 10.091, Rio Fortuna, de 4.601

para 4.611, Sangão, de 12.446 para 12.678, Santa Rosa de Lima, de 2.137 para 2.142, São Ludgero, de 13.165

para 13.410, SãoMartinho, diminuiu de 3.189 para 3.180 e Treze deMaio, de 7070 para 7.081.
No sul do Estado Criciúma continua sendo a maior cidade, com 215.186 habitantes. Em Santa Catarina,

Joinville é amaior, com 590.466, seguida por Florianópolis com 500.973.

Ca,do/o

CORRETOR/DE IMÓVEIS
PlAHllIoDf VENDAS

(4813641·0024/99986·1119/98400·0024
Procon ; : 48-3646-0833

Rodoviária 48-3646-0119

SAMU 192/48-3644-5326 www.henioimoveis.com.brde

Vigilância Sanitária ' . .48-3644-1229

HãVagas
MANIPULADOR DE PESCADO (FEM);

Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna
com carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será

feito o cadastro e encaminhamento.

é necessário acessar >

o site da Fepese,
até às l.ôh de 12

de setembro, as

inscriçÕes tamb@m'l\

podem ser efetuadas

por procurador ou

presencialmente
sede Çll:i; ,Fepese.
necessárió êfetuar
o , pagamento da
taxa de participação
por meio, de boleto

bancár;ip', no valo:r (re
R$ 70,00 em cargos'

·

de nível médio e R$
·90,00

. para cargqs
de nível superior.
Haverá classificação
por melo de Prova
Escrita na data

prevista de 29, de

setewt'fo, nas cidadeê
de Florianópolis;
Chapecó; Criciúma;
Ibirama; Joinville;

(
.\

Lages e Mafra.
I;" Ii€"

:

. Sistema de Cultura
r

- -

AUDIENCIA PUBLICA
DISCUTIU EM LAGUNA

Uma audiência pública, promovida aqui pela
Comissão de Educação, Cultura e Desporto da
Assembleia Legislativa na noite de terça-feira,
27,debateu as deficiências do sistema de cultura no

município e que atrapalham o desenvolvirrÍento de

polítícas públicas para o setor.

Entre os encaminhamentos tirados do evento,
.
destacam-se a reestruturação do conselho municipal
de políticas culturais, a regulamentação do Fundo

Municipal de Cultura e a necessidade de que o
.

orçamento. da prefeitura Para o setor seja discutido
com o conselho.

O coordenador interino do Conselho MUnicipal
de Políticas Culturais, Bruno Espindola, defendeu

a reestruturação da composição do colegiado. Para
ele, falta participação da sociedade civil para Ocupar
todas as 13 cadeiras que tem no conselho, o que
muitas vezes resulta na: falta de quorum. "Com isso,
a gente não tem reunião, não consegue dar o devido
andamento ao Conselho e vai atrasando a questão das

pautas da cultura e da participação da sociedade civil
na gestão cultural", lamentou.
CPF da Cultora

Qtl acordo com apresidentedacomissão, deputada

Luciane Carminatti (PJ), é necessário estruturar,' em
todo o país, o que chama de "CPF da Cultura" no.
níveis federal, estaduais e municipais. "CPF quer
dizer Conselho, Plano e Fundo de Cultura", explicou.
a parlamentar. "Essas três ferramentas a gente chama
de sistema.Aqui em Laguna nós temos o sistema,mas
ainda não temos o conselho énem o fundo, Com isso,
o sistema não funciona", completou .

Veja alguns dos encaminhamentos
tirados em Laguna

Reestruturação do conselho, com adimínuição
do .nÚInero de conselheiros da sociedade civil

de 13 para 10; Regulamentação do Fundo

Municipal de Cultura; Formação 'de um consórcio

intermunicipal de cultura e turismo dos municípios
do Complexo Lagunar; Discussão do Orçamento
municipal com o conselho; Política nacional dos

povos e cOlnunidades tradicionais; Formação de.
conselheiros para instâncias de participação social;
Mapeamento da cultura de matriz africana no

Estado e nomunicípio; Quadro efetivo na Fundação
Lagunense de Cultura;Mais cursos para aUdesc de,

Laguna eArticular entidades do patrimônio cultural
para revisão da legislação. J

r

Despachante e Contabilidade

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA.
I

.

Fonelfax: (48) 3644.1930
\ !lO .J. \ .,'! t.•
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Profissional·.
,

'.' 'em destaque
.

�
.

.

Recepcionar os.,

pais, funcionários e

demais pessoas' que
procuram o Colégio
Stella Maris é uma

das 'funções da

J ovem aprendiz
Luiza Ribeiro de

'Souza, que' teve
a

_ oportunidade
de trabalhar no

educandário,'
através de convite
da diretora. "Fui

apresentada
-

a

diretora Irmã

�s�����ete Rech, que.me falou a respeito da vaga . ._?e pronto = mostrei interessada, e aqui

�1Em' sua primeiraexperiência profissional, a filha de dona Ângelae de "seo",Luiz Eduardo,
conta aos leitores o que sua atividade tem de melhor: "Estou aprendendo muito. Sei que ainda
sou nova, tenho muito o .que crescer, mas venho absorvendo um pouquinho de ensinamenjo i

através de cada funcionário, além de ampliarmeus relacionamentos. Tenho conhecido muita

gente".
'

Conciliando ,o serviço com os estudos', Luiza procura realizar sua função da melhor forma
possível: "Atendo a todos muito bem. Dou o meu melhor, pra que fiquem satisfeitos com o

.

meu serviço".
.

,
. � .' \

Sobre uma das situações que mais lhe encantam em seu dia a dia, o contato com as alunos
é o que mais se destaca: "Adoro quando tenho a oportunidade dé estar perto das crianças.·É
uma troca tão gostosa. É muito bom estar perto delas". �

Para o futuro, dedicar-se aos estudos é sua meta principal: "Minha trajetória -só está

começando. Preciso me dedicar para conquistar tudo que sempre sonhei. Ainda não defini os

meus planos, mas sejam qual for, me esfor.çarei ao �áximo para orgulhar a mir!ha família".
_- �__�__-_�--- - ---- -+__�--�_.��
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Lulza Ribeiro
de Souza,

, Ainda prete.,do - morar em outra cidade -

O melhor conselho que já recebi - todos

�s da mil)hêi mãe,.em especial, ter foco, nos
meus objetivos I '.

O queme tira do sério - mentira e faísidade
O que mais gosto no meu trabalho - tudo!
Amo as pessoas com quem convivo e D carinho
das crianças é algo indescritível!

Não tenho amuleto da sorte

Soltas
A FLAGUNA,
completou 10
enos reunindo
'um grande grupo
de torcedores
do Flamenqo
em nossa

cidade, com
direito a receber

sqydações dos' f
sempre craques
zico e o Lico,
.0 imbitubense .

que é sobrinho
do nosso

querido Ar:ão Silvino de Medeiros. Zico enviou urna

mensagem,
" olá galera da Flaguna, parabéns pelo

100 aniversário e -um abraço-especial para o meu

IJ' amigo Amauri Luckina. Saudações rubro negras".
Já Lico disse-que "um abraço a FlagLina. Parabéns
pelos 10 anos da torcida. Que outros dez sejam
comemorados. Um abraço".
Quanto a Taça do campeão do torneio de futebol

.

suíço 'das nações rubro negras do sul, a ser disputada
amanhã, 31, levará o nome do Lico, campeão
mundial pelo Mengo e que estará presente. A partir
das 13h30 joqos entre as torcidas organizadas de

Laguna, Imbituba, Tubarão e Jaguaruna.

A. saúde de Laguna ,está doente. E o drama não
é só no Hospital, não! É só dar uma passada pelos

postos e ver as filas que se formam para marcar Uma

simples consulta ou extração de dente. Já tem gente
.

chegando à meia-noite para pegar ficha ás 'lh. Por
favor, vamos respeitar estas pessoas, criando horários

mais compatíveis. De madrugada, não mesmo.
. .

Monitoramento. Mais uma do poder executivo. Pelo
menos 10, das 20 câmeras de.monitoramento da

cidade, estão com defeito e claro, não funçionam. Uni
detalhe: as dez que funcionam e cuias imagens são

fiscalizadas 24 horas. estão sob os cuidados da Polícia
Militar, que aliás sempre banca os necessários reparos.'

Arqu� Ana Paula Cittadin, chefe
do escritório lotai do IPHAN, "deu
um banho" durante participação no

Senadinho, programa de entrevistas
da DifusOra 91.5, todas as seçundas-
feiras; a partir das 20h, sob o comando
do Jomalista Rafael Bicca. Na próxima
semana, estará na berlinda o secretário

estadual Lucas Esmeraldino, de
.

Desenvolvimento Econôm.ico Sutentável e
Turismo. Já no dia'9, confirmado, será o

prefeito Geari Loureiro, de nossa capital.

Escuridão não vi pior. Pois é, há algum
. tempo as luminárias da Praça Jerônimo
Coelho, no centro histórico da cidade,

" �,l

contínuarnàs escuras. Como a empresa
contratada ,é muito.bem paga, não dá pra
entender o descaso. Será que o prefeito �

Candemil ainda não passou por alí, à noite?
.

Vai ver que não!! Se for falta de granà, por
que não sé instituir uma vaquinha?
Casamentos homoatetlvos.

Como em outras cidades, Laguna
tem o registro de dois, ano passado' 1,

e até agora, um em 2019.
,

.

'Diário Oficial da prefeltura: de Laguna, em'
uma de suas edições de semana passada, trouxe, .

nada me�os que nove demissões/exonerações e 13

_�admissõe�/nomeações. Logo tá sobrando tinta' e
grana no IExecutivo,; provando que poderia aumentar
o repasse para o nosso Hospital. Em tempo: fala-se

.

que a prefeitura estaria contando hoje tom quase 300
cargoS em comissão'. O espaç9 até está aberto para
o prefeito Candemil dizer que Inã'o é bem assim, se é
que não é!! '{ 1 � ); f 1 st, '

,,) .) I. )1 :
.
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UMA CASA PARA
FotoslDivulgaçãolElvis Palma,

[....

Depois de' quase um ano, do início das que retrata a história da importante heroína .,

obras de reforma e revitalização, pela empresa lagunense.
lagunense Magapavi,. a Casa de Anita será Cronologia
reaberta ao público logo mais às 16h, com, 1821 =: Ana Maria de Jesus Ribeiro nasceu em

-

a presença do Ministro Osmar Terra,' da 30 de agosto em Mon;inQo, hoje bairro Anita

Cidadania, dapresid�nteKátiaBogéa, do Iphan- Garibaldi na cidade de 'Iubarão, mas que na

Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico época pertencia a Laguna;
Nacional, do diretor Robson de Almeida, ,1835 - Aos 14 anos, Ana' casa-se com 0'

do departamento de projetos especiais, da sapateiro Manoel. dos Cachorros;
superintendente Liliane

_

Nizzola, do Iphan 1839 - Conhece o italiano Giuseppe Garibaldi

em Santa Catarina, além de representantes 'na Vila de Laguna durante a República Juliana.
do Intituto Cultural ADita, de uma comitiva Recebe o apelido de Anita;
italiana e do prefeito Mauro Candemil, entre 1840 - Em janeiro, Anita é presa em Lages.
outras autoridades da cidade e região. O evento Consegue fugir e encontra-Garíbaldi;
prevê também o plantio da Rosa d�e Anita fiO'- ,1840 - Nasce Menotti"em Mostardas, no Rio

museu, como parte: do projeto Dois :Mundos' &: Grande do' Sul; .

.

Uma Rosa Para Anita, realizado em convênio 1841 � A família decide ir para Montevideo,
entre instituições brasileiras e italianas. Entre no Uruguai;

,

as novidades da área revitalizada, estão as 1842 - O casal oficializa a relação;
condições "de- acessibilidade, climatização, 1843'_:_Nasce Rosa, segundo filho. Apequena
iluminação e equipamentos multimídia e morreu dois meses depois;
de comunicação visual, contribuindo com. 1845 - Nasce Teresa, terceiro filho;
a' difusão da histó�ia e legado de Anita coin" 1847 - Nasce Ricciotti Garibaldi, quarto filho;
investimentos'rra ordem de R$ 660mil; sendo 1848 - Anita desemha,r:c:a<:'na Itália, COIni.O

R$ 610 mil para á;'obras e R$ 50 mil para O" .,filhos. 'Garibadi aguara:�'- n() Uruguai, boas

mobiliário, em projeto de.20 15. notícias da esposa, para seguir para a Europa;
As cores permanecem as' mesmas, mas

.

1849 - Proclamação da República Romana.
de longe é possível ver que a casa que leva. Com à invasão de franceses e austríacos o casal
o nome da. figura mais ilustre de Laguna, abandona Roma. Eles seguem pelo interior da
recebeu a revitalização e o "upgrade" que tanto Itália em fuga; ,

merecia. O espaço é um dos museus da cidade 1849 - Agosto Anita morre em Ravena, na
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"Perfil
FERNANDA
MARI(O·LUIZ·
Aos. 3 1 anos, a cirurgiã-dentista

Fernanda Marko Luiz se considera

realizada na área em .que atua. Filha .

.

de Luciana e do saudoso Edson Luiz,
a focalizada atua -na clíniéa geral,
com aperteicoamerito em cirurgiã
oral menor e-cursa especíatizacão em

Implantodontia, em Florianópolis:. .

Apesar' de ter consolidado o desejo de atuar na área da saúde, a lagunense 'recorda como de fato sua escolh,,!,c
profissional aconteceu: "Cheguei a cursar metade da faculdade de Fisioterapia, e o no meio do curso, me dei.conta de que não era o que q'ueri�"
para o meu fl!lturo. Migrei pára Odontologia é me encontrei. Adoro o que faço".

.

- )
.

_

.

Com uma rotina corrida, Fernanda se considera "ligada no 220": "Me formei em 2013 e desde então. concilio minha agenda em consultórios
da cidade e na Coiónía de Pescadores. Mesmo com o' pia a dia.trérn atarefado, tento ir na casa da minha diariamente, achar um tempo para
malhar à noite e quando chego em casa gosto de cuidar do meu cantinho".

. .
'

Ouando o assunto é o que a profissãO tem de melhor, analisa: "Devolver o sorriso ao paciente vai muito além da estética. É um resultado

muttidisciplinar. que envolve também saúde; função, qualidadede vida, auto estima e felicidade. Meu desejo só é realizado quando o paciente
sai satisfeito çom meu trabalho e atendimento. Busco sé"mpre atender com carinho e dar bastante atenção", explica.

-r-.

Sobre o maior desafio profissional, Fernanda avalia: "A odontoloqiaé desafiadora. Superar a expectativa do paciente é sempre gratificante".
Com planos .para em breve, ingressar no universo da maternidade, nas horas, de folga ela procure' conciliar o descanso e a companhia do

.

esposo Rodrigo e da família: "Sou 'muito parceira de todos que me cercam. Não abro mão de estar.no aconchego da minha casa, mas se surge
. alguma programação, também não abro mãro. Estou sempre disposta'.

<, '.

I
MADEiRAS'E MA:rERIAIS pARÁ CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo: n° 1l9é
.

48 ��44:�Q'473
Bairro'Progresso � Laguna/Sei 99.6'10--4100

galE!go;mÇ1deiras�hC?trn(lil�com CQri$gJf�) n.Q$,$:Q;�rq�Yn:,efQ!

JLC"ianca
ç:;?<

.

•

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!
- /

Apresentada na segunda-feira, 26, a peça "O Sumiço da .

Família Coelho", foi sucesso de público. No registro, o
�."J grupo de alunos da OFICINA DE TEATRO ARTE & -

EDUCAR, liderados pelo professor Rodrigo Bento.
Aqui, o registro do batizado de LUÍS FELIPE VICENTE

MAT-IAS, acompanhado da mamãe Maria Manoela çdos Reis
Vicente) é do papai Marcos Vinícius Matias.
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No Mar Grosso: o
mbiente que e

;eferê�cia para o sul
,atarinense, se�p�e
reunindo um publico
eleto, com o melhor

aos petisCOS, com
,amarão da laguna,
arnes e frangos.
Música ao vivo hoje,
lO com Patrick Salles e amanhã, .31, com Diego
ie�el'lde. Em frente a Mormaii. Serviço delivery
ltravês do fone 3647-2202.

No MarGrosso,
música ao vivo

hoje, 30, com
Erwin e Lenita
e amanhã, 31,

com Ed Carvalho,
Avenida Senador.

Galotti, 26.
Fone 3647-0761.

. Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

Roteiro para o lazer em Laguna e região

FEIRA LIVRE
A edição especial da Feira livre, homenageando
Anita, será realizada hoje, 30, a partir das 13h, na

Praça Vidal Ramos, no Centro Histórico.

CAFÉ COLONIAL MAMÃE BEBÊ
O tradicional café organizado pela Associação

Mam'ãe Bebê, será realizado dommqo. J 0, a partir das
J 6h, no Centro Cultural Santo Antônio dos Anjos. Os

ingressos estão esgotados.

B�DA DEMÚSICADOGRUPAM�NTO
DE FUZILEIROS NAVAIS EM RIO GRANDE
Hoje,30,às 19h, com entrada franca no Cine
Teatro Mussi, em comemoração aos 198 anos de
nascimento de Anita Garibaldt

-

CINE TEATRO MUSSI
Domingo, J 0, em duas sessões, às 16 e às 20h, exibição
do filmeTainá 2 - A aventura continua. Na trama, a

pequenina índiazinha Catiti anda pela floresta seguindo
€ imitando Tainá, hoje uma linda e corajosa adolescente,

que luta para salvar a Amazônia, inutilizando as

armadilhas do trapalhão Zé Grilo e dos malvados Lacraia
e Carcará, traficantes de espécies raras. liderados pela fútil
D. Zuzu. Tainá conhecE:Carlito,jovem da (idade, filho
do professor Gaspar; que está na floresta à procura do
seu cachorrinho perdido Bóris, que Catiti resgata e quer
adotar. Quando a quadrilha se apodera dos bichinhos
de estimação (xerimbabos) de toda a aldeia, todas as
crianças devem esquecer as diferenças de cultura e

'

temperamento para socorrer os amigos sob a liderança
de Tainá e Carlito. Entrada gratuita.

RESTAURANTE

CAIÇARA
No calçadão do Mar

Grosso, sob o ,comando
de Jaime Donario,

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
linguado e congrio à Belle

',..- -

2° JANTAR DE NEGÓCIOS
O Núcleo Jovem de Empreendedores da AClL, realiza na

terça-feira, 3,jantarde negócios com o tema'Pianejarnento �"r

Financeiro & Oportunidades de Investimento", com

Vivien Aucar, especialista em Investimentos e Educação
Financeira da Unicred. O encontro, será realizado a partir
das 20h, no restaurante La Ballena, seguido de jantar,
Ingressos ao valor de R$50,OO.

BAILE DE CASAIS
O Movimento�de Irmãos dó bairro Magalhães,

realizará no dia 19 de outubro, a partir das 23h30,
no Clube 3 de Maio, baile para casais com a banda

Megatons. Ingressos àntecipados por R$ 50,00.

Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-_
1643.
PIZZARIA DA PRAIA
A melhor pizza da região,

com atendimento especial.
Vá conferir! Av. João
Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 3647-'

-

0585.

HappyHour-

_ -._ GuühermeSantos
gui.santos.pp@gmail.com

29 -de gosto w ia do amer

.

Um pouco da história dos videogames
Para muitos, o primeiro jogo eletrônico da história foí desenvolvido em J 962 por erguer seu império. Seu primeiro sucesso de vendas foi o console Famicom.zíe 8

I Slug Russel. _Wayne Witanen e Martin Graetz, coleqas do MIT (Instituto de bits, o qual foi rebatizadq de NES (Nintendo Entertainment System). Sob esta

Tecnología deMassachusetts), EUA. Com o fim de criar algo ótíl para as horas vagas, plataforma foram feitos jogos famosíssimos, .como Mario e Donkey Kong, por
os estudantes idealizaram umjogo de batalha espacial capaz de rodar nos arcaicos exemplo.

.

computadores OEC POP-l : o SpaceWar.. Enquanto a Nintendo .crescia e se consolidava como a maior do mundo dos
No entanto, algunshistoriadores dizem que o tataravô dosjogos foi desenvolvido consoles, a SEGA, outra companhia japonesa, também se desenvolvia. Para
quatro anos antes, em, J 958, pelo físicoWilly Higinbotham, rnals conhecido por ter concorrer com o NES, a empresa lançou o conhecido Master Systern. Porém,
SIdo um dos criadores da bomba atômica, Tratava-se de um joquinho de tênis sábendo que não iria ultrapassar a Nintendo na guerra dos 8 bits, se viu obrigada a

mostrado em Um osciloscópio e processado por um computador analógico, uma direcionar seus esforços na criação de um novo console, de 16 bits: oMeqa Drive,
espécie de atrativo para os visitantes de seu laboratório. A líder Nintendo obviamente entrou na disputa e lançou um dos maiores sucessos

. Em 1968 temos um importante capítulo da história do videogame, por meio da de toda a h_istória do videogame: o Super NES. Este é um dos clássicos episódios da
figura do alemão erradicado nos Estados Unidos, Ralph Baer. Após ter se formado batalha dos consoles. Enquanto o aparelho da SEGA tinha mais jogos, o da
em engenharia eletrônica e trabalhado em diversas empresas de rádio e TV, Baer ' Nintendo era mais avançado e possuía melhores gráficos. Afinal, quem nunca
teve a brilhante ideia de criar um aparelho capaz de rodar jogos eletrónicos por ouviu falar da disputa entreMario e Sonic, Nintendo e Sega, respectivamente?
meio da televisão. Tal fato foi de grande importância para o futuro dos games pelo ,Após esta longa competição, entrou uma nova e forte concorrente no mundo dos
fato de que, até aquele momento, os jogos só rodavam nos computadores e o games: a Sony, abrindo caminho para o surqirnento de uma nova geração de
acesso aos mesmos era restrito a pequenos grupos de estudantes universitários. O consoles. Naqueie momento, a SEGA lançou sem muito sucesso seu 32 bits, Saturno
alemão desenvolveu 'e patenteou um aparelho chamado "Brown Box". capaz de A Ninte'ndo surpreendeu todo o mundo anunciando o N64, com gráficos de 64
radar diferentes tipos de jogos, fato que tornou Ralph Baer no "pai" dos bits. Outro importantíssimo fato foi o iancarnento do Playstatíon, da Sony, que por
Vldeogames. .

. possuir uma grande biblioteca dejogos, se tornou líder de vendas e bateu a incrível
O primeiro console comercializado da história foi o, Odissey, elaborado pela marca de 100milhões de consoles vendidos. .

elllpresa Magnavox, em J 972', nos Estados Unidos. O aparelho foi vendido no Brasil Porser recente, a penúltima geração dos videogames é conhecida até mesmo-pelas
ll1als tarde, no final da década de 70. Fabricadopeta Phílco e Ford, o console ficou crianças: o bem-suceçlido Playstation 2, da Soríy, lançado no ano 2000, o qual
�onhecido como Telejogo, o qual basicamente consistia em traços que subiam e continuou a história de sucesso do Playstation e passou a ter mídias em formato

UeSClam para rebater um quadrado.
.

OVO, o GameCu-be, da Nintend.o, sucessor natural do N64, e a riovidade.Xbox, da
111 pouco depois do lançamento do Odíssey, surge o fenômeno que todos gigante dos softwaresMiérosoft

�orrnalmente associam com a história do videogame: o Atari 2600. Projetado por A mais recente geração de consoles se resume a três lançamentos das mesmas
olan Bushnell e lancado em 1978 nos Estados Unidos e em J 983 no Brasil, o fabricantes da geração passada: Playstation 4, da Sony, Wii U, daNintendo, eXbox

�onsole é considerado um símbolo cultural dos anos-80, um verdadeiro fenômeno One, da Microsoft. De fato, o mercado dos games só cresce a cada dia. Uma prova
evendas. disso é fato de que, de 1999 a 2004, o mesmo faturouZt bilhões de dólares, mais

�esmo Com todo esse sucesso, a Atarí passou por sérios problemas financeiros que duas vezes o faturamento de todos os filmes deHollywood nomesmo período.
llrante a décàda, ao mesmo tempo em que a japonesa Nintendo começava a _ \

. fome: hrtps//WWW.historiadetudo .. com/videoqarne
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- Na coluna,que sem_analmente retrata l.agúna e seus

encantos, o registro do boto na Ponta da Barra,
.

enviado pelo leitor JaisonAlves
E_ncaminhe sua foto para reda,tor@jornaldelaguna.com.br

_

e participe!
-

_

_
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